

2014年(平成26年)10月27日(月曜日)

S F S S

山崎
理事長

健康リスクで講演

日添協メディアフォーラム



山崎理事長

食の安全と安心を科学する会(SFSS)の山崎理事長は15日、東京・大手町のサンケイプラザで開かれた日本食品添加物協会主催の第33回メディア

フォーラムで「食品中の健康リスクの大小がイメージできるか」と題して講演した。一昔前は微生物汚染や化学物質汚染が、健康リスクが大きいとされてい

たが、衛生管理体制も飛躍的に向上し、今の日本では「食品成分そのものによる健康リスクが最も高い」と思われる。塩分過多食品の摂取による生活習慣病

発症はその一例で、薬の副作用同様食品摂取も毒になる可能性がある。与えられる

情報が正しいか否かもつかある。与えられる情報が正しか否かも

つかある。与えられる情報が正しか否かもつかある。与えられる情報が正しか否かもつかある。

が含まれる天然食品には、抗発がん物質も含まれるため、一面だけ見てはいけない、と警鐘を鳴らした。

また、消費者のリスク情報認知の特徴として「安全か危険かの二択」で、飽食時代

情報管理は行政や企業が、評価は専門家が、発信は口コミやマスコミを介して伝わることが多い。特にマスコミが情報を伝える場合①報道スタイルがセンセ

るために、狂牛病時に牛肉を食べるような危険な選択肢を選ぶ必要がなくなっている。不安を助長する因子としては①恐ろしさ②未知性③災害規模――の三

要素で構成される。ただし、発がん物質も毒になる可能性がある。ただ、発がん物質も毒になる可能性がある。ただ、発がん物質も毒になる可能性がある。

一方で、報道している場合もある③専門家から取材した報道をするため、市民から信用されやすいが科学レベルが低く、話をうのみにしていることも多い、などの特徴がある。

(江端哲也)

ーションで社会への影響が大きい②視聴率や発行部数で存続しているため、思い込みで報道すべきだとい

う。「食の安心」は社会全体でつくり上げるため、思ひ込みで報道すべきだとい

う。「食の安心」は社会全体でつくり上げるため、思ひ込みで報道すべきだとい

う。「食の安心」は社会全体でつくり上げるため、思ひ込みで報道すべきだとい